

## **LANCEROS LOS MEJORES COMBATIENTES DE AMERICA**

**Te Coronel Homero Rodríguez García Curso 37**



En 1962 como cadete de la Escuela Militar tuve la oportunidad de conocer el Fuerte de Tolemaida en desarrollo de las campañas que formaban parte de nuestro currículo, en esa calurosa meseta de limones, marchando hacia Chelenchele , área plagada de serpientes y mosquitos , observé por primera vez estas tropas de elite con su boina negra y llevando en su pecho con orgullo el distintivo rojo que decía Lancero identificándolos como herederos de las glorias de nuestro ejercito libertario.

“Para el lancero no existe la palabra Imposible, cadencia de trabajo al trote” y bajo el sol canicular parecían flotar sin que nada les hiciera mella , cantando , animándose , sonrientes y mostrando a quienes iniciábamos la carrera militar el camino a la gloria , como sucediera con los Ranger en Playa Omaha durante la Operación Overlord inmortalizando el lema “ Ranger muestren el camino “ Ranger lead the way. Ese día yo me dije carajo yo quiero ser lancero.

El deseo se hizo realidad, después de recibir el grado de subtenientes en la Escuela Militar con nuestro Capitán Nelson Mejía Henao , el líder del Juan José Neira por grupos llegamos a la Escuela de Lanceros pues de acuerdo a lo dispuesto por el Comando del Ejército en el primer año todos los subtenientes recién egresados debían atender el curso para capacitarnos como comandantes de pequeñas unidades en combate .

Realmente cuando se recibe el grado de subteniente tal vez uno piensa con espíritu juvenil que todo lo sabe y aun no se ha madurado en muchos aspectos, no se conoce cuanto puede resistir el ser humano y salir adelante en situaciones extremas y de riesgo ,la importancia del liderazgo , del coraje , de la voluntad y el valor ; aspectos tan fundamentales como el entrenamiento físico que en oportunidades es descuidado, por que no hay tiempo ..... los planes de sección ... etc. , pero cuando llegamos a la Escuela nos figuró revista de prendas , prueba física y al terminar estábamos “ para recoger con cuchara “ a partir de ese momento y hasta la fecha jamás he dejado de realizar actividades de entrenamiento físico.

Muchas instrucciones, conocimientos, sacrificios, picada de zancudo, instrucción de ofidios con “ Pajarero” como cariñosamente llamábamos al Te José Jacinto Murillo , perdida en la Serranía de Agua de Dios con Simancas “ el hombre Brújula , y gimnasia adicional por que el Lancero Álvarez no arreglaba bien la cómoda pero al final del curso la gran satisfacción nos otorgaron el distintivo y recibimos la gran responsabilidad de liderar nuestros hombres en el campo de combate para llevarlos al éxito y defender nuestra patria hasta con nuestra propia vida si fuere necesario.

La Escuela siempre ha marcado el derrotero a nuestras Fuerzas , ya con el curso de Lanceros , el de Grupos de Inteligencia Localizadores (GILES) compuestos por un oficial , nueve suboficiales y dos agentes de policía conductores de perro que fueron la base para organizar las compañías de contraguerrillas de ejército y mas tarde el Batallan de Contraguerrillas que dependía del E-2.

La dinámica de la Guerra ha llevado a la Escuela y por ende a Los Lanceros a sitios de Honor, las compañías de Lanceros llevaron la paz y tranquilidad a muchas regiones de Colombia, mas tarde se hace necesario implementar el empleo de Fuerzas Especiales y es precisamente con Lanceros que se organiza el Batallón de Fuerzas Especiales Rifles, el combatiente integral se lanza al espacio desde las naves plateadas agregando las alas doradas a su pecho orgulloso de soldado y dando a sus hijos predilectos la gran responsabilidad de ser los Guardias de Honor de Colombia .

Ha pasado mucho tiempo y de la Guarnición que vivimos de Energía eléctrica producida por planta que funcionaba hasta las 22:00 y el baño en el pozo de la babilla con jarro donde un lanza se refrescaba después de la gimnasia adicional en la noche mientras el otro con una varita distraía a los reptiles a la actualidad nos muestra un cambio y progreso realmente de admirar, hoy con orgullo y satisfacción al visitar la guarnición podemos decir a quienes nos acompañan esta es el hogar de los mejores combatientes de América, nuestra casa ..... Estos árboles los sembramos nosotros hace 30, 40 años, la vida va pasando rápidamente ante nuestros ojos pero el corazón late más fuerte cuando dejamos volar la imaginación en el jardín de los recuerdos. Ser Lancero imprime carácter, es un honor que cuesta, pero vale la pena por que los Lanceros han escrito con su trabajo y su sangre la Historia de Colombia.

El Lancero es un combatiente que se desempeña en operaciones regulares, irregulares, asuntos civiles, operaciones psicológicas y especiales para conjurar todo tipo de amenaza contra nuestra Colombia querida bajo la premisa que en el cumplimiento de la misión para el lancero no existe la palabra imposible, cuando la esquiva paz llegue a Colombia por el trabajo mancomunado de la Nación en armas con el apoyo decidido de quienes les dieron su representación y la decisión política de quienes rigen su destino tendremos Unidades regulares cierto, las de la boina azul y alas doradas, la Terracota o verde de los Comandos pero todas aquellas que enfrentan bajo la modalidad de Brigadas Móviles, FUDRA y similares llevaran con orgullo la boina negra que los identifica como los mejores combatientes de América.